
План Пролетарии всех стран, соединяйтесь!ПОЛОЖЕНИЕ
О / СЛЕТЕ АВИАРАБОТНИКОВ УРАЛЬСКОЙ ГРУППЫ, 

БОРЮЩИХСЯ ЗА ЗВАНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКИХ
первого года семилетки

Советский народ, воодушевленный историческими решениями 
XXI съезда КПСС, широко развернул социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение заданий семилетки.

Зародившееся в дни, предшествующие XXI съезду КПСС, замеча
тельное патриотическое движение—соревнование за звание коллек
тивов и ударников коммунистического труда, было подхвачено пере
довыми авиаработниками Уральской отдельной авиагруппы ГВФ. 
Сейчас в подразделениях авиагруппы за это почетное звание бо
рются многие экипажи, звенья, бригады и смены.

С целью обобщения опыта работы коллективов, борющихся, за 
звание коммунистического труда, политотдел Уральской отдельной 
авиагруппы ГВФ и Уральский терком профсоюза авиаработников 
в апреле 1960 года решили провести первый (слет участников ком
мунистического соревнования — экипажей, звеньев, бригад и смен,

выполнен

борющихся за право, ' называться коллективом 
мунйстического труда.

и ударником ком-

В период подготовки к слету партийные бюро, профсоюзные и
комсомольские комитеты должны вовлечь в соревнование за звание
коллективов и ударников коммунистического труда новые отряды 
авиаработников, провести работу по усилению руководства соревно
ванием, оказывать помощь соревнующимся, широко освещать итоги 
соревнования и всемерно распространять опыт работы лучших 
коллективов.

Право участия в слете получат те авиаработники, которые в со
ревновании добьются лучших количественных и качественных пока
зателей в выполнении своих обязательств.

При подведении итогов соревнования за месяц партийное бюро, 
местный комитет и комитет ВЛКСМ совместно с администрацией 
определяют лучшие коллективы—победителей в соревновании и вру
чают им переходящие мандаты. Коллектив или авиаработник, удер
живающий мандат на протяжении всего времени до слета, решением 
общего собрания подразделения утверждается делегатом для уча
стия в слете. Слет будет проходить в г. Свердловске.

досрочно!
ПЕРМЬ (по телефону). Личный 

состав Кудымкарского авиазвена, 
включаясь в соревнование за вы
сокое звание коллектива комму
нистического труда, взял обяза
тельство — выполнить план 1959 
года, первого года семилетки, до
срочно — к 30 ноября.

Авиаработники не жалели сил 
и энергии, чтобы с честью сдер
жать данное слово. Особенно уси
лили они темпы своей работы, уз
нав о том, что их коллективу при
своено высокое звание звена ком
мунистического труда. Личный со
став удвоил и утроил свои уси
лия. И вот результат налицо!

На 23 ноября план 1959 года — 
первого года семилетки — выпол
нен коллективом Кудымкарского 
звена коммунистического труда по 
налету часов на 140,8 процента, 
по перевозке пассажиров — на 
152, почты — на 108,5, груза — 
на 179,5 и по тонна-километрам— 
на 156,3 процента! Так кудымкар
ские авиаработники практически

ми делами подтверждают свое 
высокое звание.

ирала
Орган политотдела Уральской отдельной авиагруппы 

ГВФ и теркома профсоюза авиаработников

(
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Их имена занесены

Душа 
соревнования Завтра

Простым рабочим при
шел в ремонтное пред
приятие после службы, в 
армии Павел Михайло
вич Афонин. Отдел кад
ров его направил тру
диться в бригаду по 
консервации авиадвига
телей.

С тех пор прошло не-
мало времени. 
Михайлович стал 
диром. Бригада 
небольшая, но 
она выполняет

Павел 
брига- 

у него 
работу

начинается сегодня
шать техническую ква
лификацию... Эти и дру
гие пункты, выполняются 
полностью.

План участка бригада 
выполняет систематиче
ски не менее чем на 103 
процента и всегда при 
отличном качестве. Кро
ме того, все члены брига
ды учатся: П. М. Афо
нин — в школе рабочей
молодежи.

! Ю. М. Кузнецов
моторист

в
очень I кружке текущей полити-

серьезную — окончатель- ( ки. Не отстают и осталь-

Успешно борется за 
звание коллектива ком
мунистического труда 
смена Челябинского под
разделения, руководимая 
инженером комсомоль
цем Иваном Коваленко 
(на снимке — слева). 
Его по праву называют 
душой коммунистическо
го соревнования тех
нического состава смены.

ная отделка авиамото
ров.

В начале года члены 
бригады решили бороть
ся за звание коллектива 
коммунистического тру
да. В числе других пунк
тов обязательства, взя
того ремонтниками, есть 
и такие — не иметь пре
тензий со стороны экс
плуатационных подраз
делений на консервацию 
и внешнюю отделку 
авиадвигателей, повы-

ные члены бригады — 
мотористы А. Ф. Тата
ринов и Н. В. Аржанов.

Очень много члены 
бригады работают и над 
повышением технических 
знаний. На занятиях по 
техучебе они изучают 
материальную часть, раз
личные технологические 
приемы. Готовятся к 
сдаче зачетов на повы
шение разрядов.

Они глубоко понима
ют, что необходимы не

только технические зна
ния, но и общеобразо
вательные — человек на
шего времени должен 
быть не только хорошим 
специалистом, но и иметь 
широкий кругозор, раз
бираться в живописи, 
музыке, литературе, быть 
по-настоящему культур
ным человеком.

П. М. Афонин пользу
ется большим авторите
том не только в бригаде, 
но и среди всего коллек
тива предприятия. Он 
хороший специалист и 
чуткий, отзывчивый това
рищ. Именно поэтому 
товарищи по работе ока
зали ему большое дове
рие, выдвинув его кан
дидатуру на выборах в 
местные Советы депута
тов трудящихся. Сейчас 
Павел Михайлович де
путат горсовета.

В. ПЕТРОВ, 
секретарь 

парторганизации.

на Доску почета
Уральской авиагруппы ГВФ

А. ВАЛЕЕВ — шофер Челябинского подразделения.
И. И. РЕШЕТОВ — радиотехник Челябинского под

разделения.
Н. И. ОГИЕНКО—техник по 

го подразделения.
приборам Челябинско-

ПРИДАН Н У ГО 
службе движения 
автомашину, обо

рудованную командной 
станцией, у нас называют 
ко — передвижной старт.

РУКОВОДИТЬ ПОЛЕТАМИ ТВОРЧЕСКИ
paдиo- 
корот- 

Но дол-
гое время это название было, по
существу, чисто формальным 
ло в том, что использовали 
.машину не как стартовую, а 
сто как транспортную.

Но в последнее время у

. Де- 
эту 

про-

нас
появился хороший опыт примене
ния передвижного старта по его
прямому назначению, 
показательными были
меры.

В начале ноября, 10

Особенно 
такие при-

числа, сме-
на, возглавляемая руководителем 
полетов М. П. Максимовым, при
нимала самолеты в условиях пло
хой видимости и снегопада'. Что-
бы обеспечить 
ность и помочь

полную безопас-
экипажам,

Максимов, iHaxoaqcb на
то®. 

пере-
движном старте, координировал и 
контролировал работу диспетчера 
посадки и дежурного по полетам.

При ухудшении видимости ру
ководитель полетов выезжал на 
автомашине в направлении ближ
него привода и помогал команди
рам кораблей при заходе на по
садку, подсказывая им курс, свое-

временно давая другие команды. 
Когда же на кругу находились 
скоростные самолеты, тов. Макси
мов переезжал к середине взлет
но-посадочной полосы, наблюдая 
за второй половиной ВПП, кото
рая плохо просматривалась со 
стартово-командного пункта.

Такая позиция давала руково
дителю полетов возможность во
время падать экипажу скоростной 
машины команду о выброске тор
мозного парашюта. Это являлось 
особенно ценным потому, что ко
гда диспетчер СКП смотрит в 
хвост самолету, то бывает очень 
трудно судить о скорости его. 
движения; В результате появ
ляются большие затруднения при 
решении вопроса о применении 
или неприменении тормозных па
рашютов. Нахождение руководи
теля полетов у середины полосы 
способствовало четкому и грамот
ному решению этой проблемы. 
Вместе с тем тов. Максимов да
вал экипажам оттуда же и указа
ния относительно заруливания на 
стоянку и т. д.

18 ноября в таких же условиях 
погоды работала и смена руково-

Конференция вертолетчиков
В понедельник, 23 ноября, в Уральской авиагруппе начала рабо

тать конференция по особенностям эксплуатации вертолетов Ми-4 
и Ми-1. В ее работе принимают участие пилоты Пермского и Уктус- 
ского подразделений и Тюменской авиагруппы. Они делятся опытом 
полетов на этой новой материальной части, намечают пути более 
полного и эффективного использования вертолетов. Конференция 
продлится три дня.

Подробные материалы о ее работе будут опубликованы в одном 
из ближайших номеров газеты «Авиатор Урала».

И. РОГОЖКИН, инженер по переподготовке кадров.

В. И. 
деления.

В. М. 
деления.

А. А.

СЕКЕРИН — механик

ГУМАРОВ — механик

Челябинского

Челябинского

БРУСНИЦИН — контрольный мастер
Свердловского аэропорта.

Ф. 
ского

П. 
ского

Г.

подраз-

подраз-

ЛЭРМ

С. ВОРОБЬЕВ — авиатехник ЛЭРМ Свердлов- 
аэропорта.
С. ВАСИЛЬЕВ — техник по приборам Свердлов- 

аэропорта.
В. ЛАГУНОВ — слесарь ЛЭРМ Свердловского

аэропорта.
В. С. ШЕВЧЕНКО — шофер автобазы Свердловского 

аэропорта.

В борьбе за выполнение величественных
дителя полетов В. А. Гурьева. Он 
также активно использовал пере
движной старт, выезжая к нача
лу полосы и к ближнему приводу 
и корректируя заход самолетов■\ 
на посадку.

Этот опыт использования пере
движного СКП должен быть при
менен во .всех сменах службы 
движения Свердловска и других 
аэропортах при приеме самолетов 
в сложных метеоусловиях.

В. МАРТЮШЕВ, 
диспетчер КДП.

С верхней
Когда человек с очень высоко

го места оморрит на окружающих, 
то все ему кажется значительно 
проще, ему не видно тех мелких 
препятствий, которые часто встре
чаются.

Планирование работы подраз-
делений плановым отделом
Уральской авиагруппы в некото
ром отношении напоминает обзор 
местности с высоты птичьего по
лета. Оно осуществляется без ин
дивидуального подхода к особен
ностям работы коллективов.

В результате такого планирова
ния за 10 месяцев текущего года 
нашим Челябинским подразделе
нием только в мае и августе вы
полнен производственный план, 
хотя за 9 месяцев мы имеем вы
полнение почти по всем показа
телям.

Подобное положение в значи
тельной мере объясняется тем, 
что подразделение не имеет годо
вого плана. Нам высылаются

задании семилетки шире развернем
соревнование за звание коллективов

и ударников коммунистического труда!
лишь квартальные планы, да и то 
со значительным опозданием. На
пример, производственный плащ 
I квартала был получен 19 янва
ря 1959 года, второго квартала — 
2 апреля, а план IV квартала —

с тупеньки
лишь 9 сентября, а уточнение 
увеличении грузоперевозок с
тонн до 
тября!

Такое 
боты до
ниями 
начала 
очень

1550 TOiHiH лишь 19

«доведение» планов

об 
850 
ок-

ра-
подрааделений с уточне-

через 20—30 дней после 
планируемого квартала

мешает
выполнение

и дезорганизует
пром з в о д ств енно г о

плана подразделением.
В этом отношении наше под

разделение имеет серьезные пре
тензии к планов о-экономическому 
отделу авиагруппы. Так, напри
мер, 11 июня поступило дополне
ние к плану работы летного кол
лектива. План увеличили на 100 
часов и на 43 тысячи тонна-ки- 
ломет.ров. И это после того как

что план уменьшен, а немного 
позже оттуда же поступило пись
мо с отказом в уменьшении пла
на... Чему же верить?

После получения производст
венного плана на III квартал, ко
торый был явно завышен, в авиа
группу также было послано 
письмо с расчетом отправок пас
сажиров и груза по рейсам, про
ходящим через Челябинск. Дан
ный план, писали мы, выполнить 
не представляется возможности, 
так как рейсов, (проходящих через 
аэропорты Челябинск и Магнито
горск, для этого не хватает. Но 
и по сей день от планового отде
ла авиагруппы мы еще ничего не 
получили.

Не следует смотреть на работу 
авиа подразделений с высокой ле
стницы. Надо учитывать местные 
условия. Квартальные планы дол
жны составляться с учетом воз
можности их выполнения, а Для 
этого не мешало бы время от
времени советоваться и 
низовыми работниками.

с нами, 
Годовой

мы проработали уже
В авиагруппу было 

письмо с просьбой об 
этого плана. 29 июня

11 дней.
направлено 

уменьшении 
из п ланов o-

го отдела авиагруппы сообщили,

и квартальный планы — это сти
мул движения вперед, а каким 
стимулом может быть заведомо 
невыполнимый план?

А ЛАБИНА.
инженер-экономист.



Энтузиасты ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ Из материалов, присланных на конкурс
семилетки

В числе лучших
Сверкнув плоскостями, Ли-2 

поднялся в воздух. И вот он уже 
высоко над аэродромом. Курс—на 
Москву...

В числе лучших в транспортном 
подразделении всегда называют 
экипаж командира корабля Викто
ра Дубовика. Люди здесь все по
добрались молодые, жизнерадост
ные. Они всегда в гуще событий, 
активно участвуют в жизни под
разделения. Сам командир кораб
ля известен как хороший спорт
смен. Второй пилот В. Сулимов 
недавно лишь пришел из училища, 
Но он уже не чувствует себя в 
подразделении новичком.

Основная забота экипажа — 
хорошо работать, добиваться вы
сокой производительности каждого 
рейса. Загрузка — основная за
дача В. Сулимова, но в этом ему 
помогает и бортрадист Е. А. Бо
рисов, и сам командир.

Каждый месяц экипаж выпол
няет плановые задания не менее 
чем на 100 процентов. В ноябре 
авиаторы тоже добиваются значи
тельных успехов, производитель
ность полетов составляет 127 про
центов, на 20 число сэкономлено 
230 килограммов горючего. В этом 
немалая заслуга бортмеханика 
Б. В. Воскресенского, у которого 
двигатели всегда работают как 
часы.

Не одну сотню километров по 
воздушным дорогам прошел этот 
экипаж. Если же подсчитать, ка
кой путь в пятом океане проделал 
командир корабля Виктор Дубо
вик, то окажется, что он уже не 
менее 25 раз облетел весь земной 
шар. Недавно В. И. Дубовик за
кончил налет первого миллиона 
километров.

3. ПОТАШЕВА, 
инженер-экономист.

Лекторий 
для женщин

20 ноября при клубе Сверд
ловского аэропорта открылся лек
торий для женщин. На первом 
занятии присутствовало околю ше
стидесяти человек.

Лектор общества по распростра
нению политических и научных 
знаний И. П. Ваганов прочел лек
цию «Происхождение и эволюция 
сектантства».

После этого был продемонстри
рован кинофильм о поездке това
рища H. С. Хрущева в Соединен
ные Штаты Америки.

Создать регламентное бюро
Со дня организации летного 

коллектива самолетов Ли-2 в Че
лябинске нет регламентного 
бюро. Регламенты и схемы пере
даны сменным штурманам. Это 
одно говорит, что данные това
рищи не всегда вовремя заносят 
изменения радионавигационных 
средств, без которых полет само
лета может явиться небезопас
ным. Регламентов некоторых не 
хватает. Если к этому прибавить, 
что бортрадисты изменения вно
сят пометками, то нетрудно

Журналы доставлять вовремя
Мы, работники службы движе

ния Свердловского аэропорта, в 
начале 1959 года подписались на 
журнал «Гражданская авиация». 
Но с доставкой его дело обстоит 
очень плохо. Так, мы получили 
последний номер за июль, а 
остальные даже не видали.

Дал слово — выполни его!
В нашем подразделении 20 

шоферов изъявили желание по
высить свой класс путем обучения 
без отрыва от производства в 
учебном комбинате города Челя
бинска.

За каждого человека предприя
тие должно заплатить 175 рублей, 
но денег на эти цели в Челябин
ском подразделении нет.

Тов. Терентьев, будучи у нас 
еще в мае 1959 года в составе

Большие и ответственные зада
чи решает Тазовский аэропорт. 
Он перевозит грузы, пассажиров, 
доставляет почту. .Вот почему, 
выполняя решения XXI съезда 
КПСС, коммунисты порта сосре
доточили основное внимание на 
главном—в борьбе коллектива за 
досрочное выполнение семилетне
го плана. И в этом они уже доби
лись некоторых успехов. В треть
ем квартале аэропорт выполнил 
годовые планы по грузоперевоз

В этой организации
кам и доходам и завоевал первое 
место в Тюменской авиагруппе.

Успехи не пришли сами по себе. 
Чтобы их завоевать, коммунисты 
проделали большую организатор
скую работу. На партийных со
браниях, которые проводились ре
гулярно, часто слушались вопро
сы по хозяйственной деятельности. 
Так, например, слушались вопро
сы о задачах порта в семилетке, 
об итогах работы за второй квар
тал и задачах на третий и дру
гие. К каждому собранию готови
лись заранее, тщательно. Подго
товка вопроса поручалась группе 
коммунистов, которые проверяли 
работу служб, советовались с бес
партийными, за счет чего можно 
улучшить работу на том или ином 
участке. На собрания приглаша
лись беспартийные.

Такая подготовка приводила к 
тому, что партийные собрания 
проходили по-делоьому, в обста
новке критики нетерпимости к не- 
достаткам. Это также помогало 
принять правильное решение, учи
тывая которое, начальник порта 
отдавал приказ по службам. Ре
шения всегда контролировались. 
В начале каждого собрания сек
ретарь парторганизации тов. Ко
стин рассказывал коммунистам, 
как выполняется то или иное ре
шение. Если оказывалось что-ли
бо недоделанным, то здесь же ре
шалось, кто и когда должен сде
лать.

Партийная организация проде
лала большую работу по укрепле
нию связей с беспартийными. 
Коммунисты постоянно интересо
вались делами в профсоюзной и 
комсомольской организациях, на
правляли их работу, давали им 
деловые советы и оказывали 
практическую помощь. Только в 
этом году на партсобраниях 
дважды слушался отчет секрета
ря комсомольской организации.

Все коммунисты повышают свой 
общеобразовательный и идейный 
уровень. В этом году политзаня
тия посещает двадцать человек, 
часть учится в вечерней школе.

представить, какая польза может 
быть от та^их «документов».

Можно много привести наших 
нарушений. Приведу одно. Стар
ший бортрадист Б. Т. Орешков, 
который сам обязан контролиро
вать эту документацию, попадал 
уже два раза впросак. Он ле
тал, не зная привода в Артемов
ске, а также изменения частоты 
привода коридора в Куйбышеве.

Все это говорит о том, что не
обходимость создания регламент
ного бюро назрела давно.

А. ЧУДИНОВ

Разве нельзя сделать так, чтобы 
журналы, присылали хотя бы на 
производство? Об этом должен 
подумать организатор подписки 
Г. П. Киселев.

М. МАКСИМОВ, 
руководитель полетов.

комиссии Уральской авиагруппы 
ГВФ по проверке работы нашего 
подразделения, на совещании кол
лектива автобазы заявил, что 
деньги на эти цели будут выде
лены.

Год кончается, а вопрос остает
ся нерешенным. Денег и по сей 
день нет.

Ф. КОРОЛЕВ, 
старший инспектор 

по кадрам. 

Ведется массово-разъяснительная 
работа. В 1959 году прочитно 8 
лекций, 4 доклада, проведено 9 
квалифицированных бесед, пять 
производственных собраний, на 
которых также обсуждались исто
рические решения Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства. Ежемесячно выпускает
ся стенная газета «На старте», 
на страницах ее показываются 
опыт работы, передовики произ
водства, резко критикуются недо

статки.
Чутко и внимательно 

относятся здесь к новому 
и передовому. В порту 
одними из первых в рай

оне поддержали замечательное 
движение наших дней — стремле
ние советских людей жить и ра
ботать по-коммунистически. С 
этой целью состоялись производ
ственные собрания по службам, на 

которых коммунисты 
DATL Разъя'снили каждому ра- UU ID ботинку значение этого 

патриотического движе
ния. |В результате две службы — 
связи и инженерная—решили бо
роться за звание бригад коммуни
стического труда. В настоящее вре
мя эти службы достигли хороших 
результатов, и партийная органи
зация уже ьедет разговор о том, 
что они заслужили звание комму
нистических.

Все коммунисты порта имеют 
партийные поручения и аккуратно 
их выполняют. Систематически со
ставляется план работы, который 
утверждается на собра
нии. Аккуратно ведется 
партийное хозяйство. 
Много внимания уделя
ется организации культурного до
суга работников. С этой целью 
практикуются массовые походы в 
кино, групповое чтение и обсужде
ние книг, устраиваются художе
ственные вечера, организуются 
лыжные вылавии и т. д.

Все это создало авторитет пар
тийной организации среди коллек
тива, а поэтому не случайно', что 
к ней потянулись лучшие люди 
порта. Хорошо это видно из того 
факта, что за отчетный период 
кандидатами в члены КПСС при
нято четыре человека.

Недавно бюро райкома КПСС 
заслушало на своем заседании от
чет секретаря парторганизации 
тав. Костина о работе. Бюро от
метило, что в партийной органи
зации много поучительного для 
работы других парторганизаций 
района. Вместе с этим указыва-

По следам наших выступлений

«Деньги —на ветер»
Под этим заголовком было 

опубликовашо письмо техника 
ГСМ Салехардского подразделе
ния. В ответ на него заместитель 
командира Уральской авиагруппы 
по наземным 'Службам А. Г. Ми
хайлов и начальник ОМТС группы 
М, А. Терентьев сообщили в ре
дакцию следующее:

«Факты, изложенные в заметке 
«Деньги — на ветер», правильны. 
Бывший заместитель командира 
Салехардского подразделения 
тов. Бурковский и инженер ГСМ 
Тюменской авиагруппы тов. Тим
кин при составлении годовых зая
вок на авиаГСМ не учли, что Са
лехардская нефтебаза не прини
мает деревянные бочки и что пе
ревозка этих бочек нефтеперера-

« Строгая диета»
В ответ на эту заметку заве

дующий горторготделом Магнито
горска А. Залавин сообщил:

«Факты, указанные в письме о 
плохом снабжении продуктами в 
буфете аэропорта, подтвердились. 
За последнее время снабжение 
продуктами ,питания буфета аэро
порта улучшилось, имеется колба
са в ассортименте, сосиски, сар
дельки, копчености, сметана, сыр, 
пирожки и другие продукты.

С 1 ноября буфет передан сто
ловой № 5 треста столовых, кото
рая организует еще продажу го
рячего питания (одно наименова
ние первого блюда и два-три наи
менования второго блюда, чай 
кофе)».

Первый снег

Заметки о родном языке

Это начинается с мелочей
Парень лет двадцати, переходя 

улицу, весело кричит своим зна
комым:

— Ну, всего! Бывайте! Мы с 
Васей сюдой пойдем.. Обое в кир- 
зачах, нам лывы нипочем!

Услышишь такую «речь» и за
думаешься: что за тарабарщина? 
На каком языке все это сказано? 
На русском? Сомнительно... Толь-

много поучительного
лссь, что партийная организация 
еще недостаточно предъявляет 
требований к руководству порта 
по наведению порядка в обслужи
вании пассажиров, улучшению об
щественного питания, совершенно 
не проводит работу среди ненцев 
по привлечению их на работу в 
аэропорт. До сих пор не создано 
бюро изобретательства и рациона
лизации, не все работники охваче
ны политической учебой, агитато
ры в домах рабочих и служащих 
порта не бывают.

Дело чести партийной организа
ции — устранить все эти недо
статки, поднять партийную работу 
на новый, более высокий уровень.

Н. ПЕТРОВ.
(Из газеты «Красная Тундра»), 

батывающим заводам нерента
бельна. Бывший инженер ГСМ 
Уральской отдельной авиагруппы 
ГВФ тов. Ганин, получив годовую 
заявку, также откорректировал ее 
механически.

В настоящее время нами воз
буждено ходатайство перед ГУ 
ГВФ с тем, чтобы Главное управ
ление ГВФ обратилось в Росглав- 
нефтеанабабыт с просьбой: впредь 
северным аэропортам УОАГ ГВФ 
авцамасло поставлять только в 
железных бочках, которые могут 
быть использованы для нужд на
ших подразделений».

* * *
Аналогичный ответ ,по письму 

«Деньги — на ветер» прислал в 
■редакцию газеты и старший ин
женер ОМТС Тюменской авиа;- 
группы Л. И. Жмуренко. 

Близится к концу шахматный турнир 
аэропорта. С каждой игрой все меньше
звание чемпиона.

Турнир проводится по олимпийской системе, т. е. победители 
в предыдущих партиях участвуют в последующих. Сейчас осталось
шесть пар.

В боевом атакующем стиле проводит свои партии техник-комп
лектовщик Сергей Поспелов. Серьезно и вдумчиво, применяя различ
ные способы защиты и нападения, играют перворазрядник В. Казан
цев и мастер по радиооборудованию Ф. Шабанов.

Уже недалеки решающие встречи, в которых определится чем
пион ЛЭРМ по шахматам.
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ко после огромных усилий ума 
можно выяснить подлинный смысл 
услышанного. Оказывается, моло
дой человек, прощаясь со знако
мыми, желает им всего лучшего, 
сообщает, что он и Вася (его 
приятель) пойдут по этой стороне 
улицы, ибо оба они в кирзовых 
сапогах и лужи для них нипо
чем... Так-то!

Приведенное здесь высказыва
ние «перевести» на русский язык 
все-таки можно, хотя и с тру
дом. А ведь частенько в разгово
ре такие «перлы речи» встречают
ся, что уши вянут, а сам говоря
щий даже не в состоянии дать 
верное объяснение своим выра
жениям.

Вот до чего доводит неряшли
вое, бескультурное обращение с 
родным языком.

Характерно следующее: порча 
языка начинается всегда с этаких 
малозаметных «пустяков», с без
обидных отклонений от норм и 
правил языка.

Сегодня, например, гражданин 
Икс небрежно произносит «кило
метр» вместо правильного «кило- 
мётр» и «звонит» — вместо 
«звонит», а уходя на обед, заяв
ляет: «Иду пошамать!».

Некоторое время спустя, Икс, 
стоя замыкающим в очереди, гор
до именует себя «крайним» и же
стоко обижается, если его назо
вут «последним в очереди». При 
этом он и мысли не допускает, 
что в Любой очереди есть двое 
крайних: в начале очереди и — в 
конце ее, равно как в железнодо
рожном составе два крайних ва
гона.

Еще годик пройдет — и наш 
Икс уже не говорит «кино», а 
только — «кинула», он уже счи
тает, что нет в нашем языке сло
ва «эшелон», а есть «эталон». 
Для выражения радости, восторга 
и других светлых чувств, Икс 
располагает одним словом «За
конно!».

И чем дальше, тем хуже. Ходит 
человек в театр, смотрит кино
фильмы, читает книги — и все 
ему не на пользу: его речь теперь 
так забита сорняками, что почти 
не слышно в ней свежих, емких 
или остроумных слов.

Печальный исход, что и гово
рить... Но такого не случится, 
если человек всегда будет ува
жать, беречь и с толком использо
вать богатства родного русского 
языка.

В. МИЛЮТИН.

Решающие 
партии
в Л ЭРМ Свердловского 
остается претендентов на


